
Gemeinde Sonneborn 
mit dem Ortsteil Eberstädt 

 
 

Sehr geehrte Einwohnerinnen und Einwohner, 

 

ich möchte mich in eigener Sache an Sie wenden.  

 

Ich bin dankbar für die letzten fast 9 Jahre, in denen ich das 

Privileg hatte Bürgermeister unserer Gemeinde Sonneborn / 

Eberstädt zu sein. Ein besonderer Dank an alle die, die mir 

verbunden mit den Wahlen das Vertrauen geschenkt haben. 

Begonnen habe ich nach den Bürgermeisterwahlen 2016, die ich 

mit einer Stimmenmehrheit von gerade mal 1 Stimme für mich 

entscheiden konnte. In diesem Zusammenhang möchte ich mich 

besonders bei der WIR Gruppe für die Unterstützung bedanken.  

 

 Ich bin davon überzeugt, dass sich unser Ort in den letzten 9 Jahren positiv entwickelt hat. 

Mich freut, dass wir in meiner Amtszeit ein neues Feuerwehrgerätehaus errichtet, ein neues 

Feuerwehrauto gekauft, das Seniorenlandhaus „Alte Liebe“, das Kaffee „Ein kleines Stück 

Sonne“ angesiedelt, die Raiffeisenbank an neuer Stelle gehalten, eine Begegnungsstätte 

gemeinsam mit der Firma JTJ Industrie GmbH errichtet, einige Straßen und den Vorplatz 

unserer Gaststätte saniert haben. Gemeinsam mit einer Bürgerinitiative konnte in 2017 eine 

Standortplanung in Zusammenarbeit mit der Firma JTJ Industrie GmbH in gegenseitigem 

Einvernehmen zu Gunsten unserer Gemeinde geändert werden. Darüber hinaus wurde 

unser Jugendclub errichtet und die Planungen für eine neue Bushaltestelle und die 

Versorgung mit „schnellem Internet“ auf den Weg gebracht. 

 

Ich habe mein Amt damals mit der Bürde, dass ca. 1,3 Mio. Euro Gewerbesteuer 

zurückgezahlt werden mussten, angetreten. Da unsere Kassen praktisch leer waren, sind wir 

in das Haushaltssicherungskonzept gerutscht und mussten eine Finanzhilfe in Höhe von 1,2 

Mio. Euro vom Land Thüringen in Anspruch nehmen. Durch Gespräche im 

Landesverwaltungsamt Erfurt und eine sparsame Haushaltsführung wurde uns, als bisher 

einzige Gemeinde, die Rückzahlung dieser Summe erlassen. Durchaus mit etwas Stolz kann 

ich mitteilen, dass wir durch diese Haushaltsführung jetzt eine Rücklage in Höhe von ca. 2,5 

Mio. Euro im Haushalt ausweisen können. Da wir gewerbesteuerfinanziert sind, wird m. E.  

diese Rücklage auch benötigt. Trotz dieser oder insbesondere wegen der damaligen 

Situation war ich immer für eine selbstständige Gemeinde Sonneborn mit seinem Ortsteil 

Eberstädt. Die Haushaltsicherung haben wir in 2024 erfolgreich überwunden. 

 

Sehr geehrte Einwohnerinnen und Einwohner von Sonneborn und Eberstädt, 

 

ich werde mein Bürgermeisteramt zum 01.08.2025 zur Verfügung stellen. Diese 

Entscheidung ist mir nicht leichtgefallen. Manchmal erfordern jedoch persönliche und 

familiäre Gründe, dass man neue Wege einschlägt bzw. Entscheidungen für Veränderungen 

in seinem Leben treffen muss. Es war und ist mir eine Ehre, Euer Bürgermeister gewesen 

bzw. noch zu sein.  

 

„Abschied ist nicht das Schlimmste auf der Welt. Das man sich wiedersieht, das zählt.“ 

 

Für die in den letzten Jahren sehr guten Kontakte zu unseren Gewerbetreibenden und 

Betrieben möchte ich aufrichtig den Vertretern dieser Häuser danken. Ich hoffe, dass diese 

so wichtigen Kontakte in den kommenden Jahren fortgeführt werden können.  



 

 

Mein Dank geht an die Kameradinnen und Kameraden der Freiwillige Feuerwehr Sonneborn 

/ Eberstädt, für die stets vertrauensvolle Zusammenarbeit. Danke für die Aufnahme in die 

Einsatzabteilung der FFW Sonneborn. Mein erster Einsatz als Fahrer unseres neuen 

Feuerwehrautos wird in Erinnerung bleiben. Ich hoffe, dass ich in der Alters- und 

Ehrenabteilung weiterhin aktiv mitarbeiten kann. 

 

Natürlich möchte ich mich auch für die gute Zusammenarbeit mit allen Vereinen bedanken. 

Ich hoffe, dass die gemeinsamen Veranstaltungen wie der Weihnachtsmarkt oder auch ein 

Sommerfest weiterhin gemeinsam geplant und durchgeführt werden können.  

 

Dem Gemeinderat Sonneborn und dem Ortschaftsrat Eberstädt möchte ich für die loyale 

Zusammenarbeit danken. Ein ganz besonderer Dank geht natürlich an die WIR Gruppe. 

Ohne Euch wäre vieles nicht möglich gewesen. Ich hoffe, die Einwohnerinnen und 

Einwohner der Gemeinde wählen einen neuen Bürgermeister als Nachfolger, der die 

Gemeinde mit Weitblick und dem nötigen Wissen weiter entwickeln kann.  

 

Nur Zeit zu haben, reicht in dieser bewegten Zeit für dieses Amt m.E. nicht mehr aus.  

 

Selbstverständlich bin ich jederzeit bereit, mein Wissen und meine Erfahrungen an einen 

von allen getragenen gemeinsamen Bürgermeisterkandidaten weiterzugeben.  

 

In diesem Sinne wünsche ich uns allen für das Jahr 2025 einen guten Start und einen noch 

besseren Verlauf. Mögen sich alle, jedenfalls die meisten unserer Wünsche erfüllen.   

 

Darüber hinaus hoffe ich, dass wir Menschen die weltpolitischen Themen wie Krieg und 

Hunger lösen können.   

 

Für unsere wunderschöne Gemeinde Sonneborn mit unserem OT Eberstädt wünsche ich mir 

weiterhin eine von Parteien unabhängige, konstruktive, nur zum Wohle der Gemeinde 

ausgerichtet Arbeit im Gemeinderat.  

 

Für mich persönlich hoffe ich auch ohne mein Bürgermeisteramt auf gute Gespräche mit 

allen.  

 

 

Ihnen allen herzliche Grüße und bleiben Sie gesund !!! 

 

 

Ihr Jürgen Fleischhauer 

Bürgermeister  

 

 

 

 

 

 

 

 

Jan. 2025 


